

# PRESSEINFORMATION

14. Mai 2013

## Weinberghaus öffnet wöchentlich

### Veranstaltungsprogramm rundet Angebot ab

Das malerisch in den Kühnauer Park eingebettete Weinberghaus soll in den Sommermonaten als Anlaufpunkt für naturinteressierte Bürgerinnen und Bürger dienen. Von Mai bis September öffnet das Amt für Umwelt- und Naturschutz einmal wöchentlich die Türen des klassizistischen Bauwerks, das bereits seit geraumer Zeit als Naturschutzstation für die Umweltbildung genutzt wird. In ungeraden Kalenderwochen donnerstags, in geraden Wochen samstags, erwarten den Besucher jeweils in der Zeit von 14.00 bis 19.00 Uhr wechselnde Ausstellungen sowie interessante Informationen zur Natur und zur Geschichte des Dessau-Wörlitzer Gartenreichs. Darüber hinaus bekommen die naturkundlichen Vereine und Fachgruppen der Stadt die Möglichkeit, während der Öffnungszeiten ihre Arbeit einem breiteren Publikum näher vorzustellen.

Begleitet wird die Öffnung des Hauses von einem vielseitigen Programm. Unter dem Motto „Sehen - Entdecken - Erleben“ laden Exkursionen und Workshops dazu ein, die nähere Umgebung des Weinberghauses aktiv zu erkunden, die einzigartige Auenlandschaft mit anderen Augen zu betrachten oder einfach nur ein wenig länger an diesem reizvollen Ort zu verweilen. Den Auftakt zu den Veranstaltungen bildet die Eröffnung der Ausstellung „Gefiederte Nachbarn“ am **Donnerstag, dem 16. Mai 2013, um 16.00 Uhr.**

Die Ausstellung, die bis Mitte Juni zu sehen sein wird, stellt das erfolgreiche, im vergangenen Jahr mit dem Umweltpreis Sachsen-Anhalt ausgezeichnete Gebäudebrüterprojekt der Stadt Dessau-Roßlau vor. Gleichzeitig erhalten die Besucher, die aktiv zum Erhalt der gebäudebrütenden Vögel beitragen möchten, Anregungen zum angewandten Artenschutz von Mauersegler, Turmfalke und Co. Um 19.00 Uhr sind Vogelfreunde herzlich zu einem ornithologischen Abendrundgang durch das Unterbruch eingeladen.

Der nächste Veranstaltungshöhepunkt ist der Tag der Artenvielfalt am Samstag, dem 15. Juni 2013, der in Dessau-Roßlau bereits seit Jahren eng mit dem Weinberghaus verknüpft ist. Der Workshop „Die Natur im Sucher“ am Samstag, dem 29. Juni 2013, richtet sich an alle Fotofreunde. Mit der Kamera geht es auf Motivsuche rund um das Weinberghaus. Dabei werden eine Vielzahl praktischer Tipps und Tricks vermittelt, wie sich Pflanzen und Tiere gekonnt in Szene setzen lassen. Im Juli führt eine abendliche Wanderung „Auf den Spuren des Bibers“ entlang des Ufers des Kühnauer Sees. Die Teilnehmer der kleinen Exkursion erfahren viel Wissenswertes über „Meister Bockert“, wie das größte Nagetier Europas auch genannt wird. Die genauen Anfangszeiten sowie die Termine für weitere Sonderveranstaltungen werden rechtzeitig in der Tagespresse bekannt gegeben.